

Resolución De las cosas de la mañana á las once de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Un mes. 2
Extranjero (trimestre) . . . 10
Número suelto 10
Id. atrasado 15

Fiestas en Andraitx



Fot. Gil Ruiz.

El Orfeo Mallorcaense en el puerto de Andraitx

Una custodia

Hemos visitado la fábrica fundición de metales y talleres metalúrgicos que don Gabriel Bades tiene en la calle de Balmes, del caserío de Hostalet de Cañellas, al objeto de ver una riquísima custodia, confeccionada y labrada en dichos talleres, que el señor Bades regala a la parroquia Iglesia de aquel caserío, la que debe ser bendecida hoy domingo, con asistencia de nuestro Prelado.

Se trata de una obra de arte, de una verdadera joya que basta para acreditar al señor Bades de notable artista.

Construida toda de metal blanco plateado con aplicaciones de bronce dorado y plateado, en patinas viejas. Va cubierta por un templete con su cúpula que tiene columnas de metal blanco sobrepujadas en bronce dorado. En los contornos de la Sagrada Forma véanse unas espigas en oro con preciosos racimos de uva. La peana es de damasco de seda encarnada.

La hermosa alhaja ha sido confeccionada por obreros de una de las secciones de la casa Bades, y de cuya parte mecánica está al frente don Sebastián Santisteban, dirigida por don Antonio Bades, hijo del dueño de los talleres.

El señor Bades nos dijo que todos sus obreros gozan de una participación en los beneficios.

El rasgo de altruismo de la casa Bades, ha merecido plácemes de todo el vecindario. Reciba el nuestro.

De Felanitx

Ayer, hizo su primera salida la sección de Excursiones y Sports de la tan animada sociedad Círculo Recreativo de nuestra Ciudad. En ella tomaron parte cuarenta socios, dirigiéndose al empinado y pintoresco monte de San Salvador.

Después de largo y detenido paseo por los alrededores del Santuario, para contemplar los hermosos panoramas que desde aquellas alturas se divisan; y hallándose con ganas de apetito, se les sirvió, en el espacioso comedor del Monasterio, un buen condimentado y exquisito banquete, durante el cual como en todo el resto del día, reinó la más franca y cordial animación; desbordándose ésta al tomar el café, pues, hubo brindis y animados discursos, siendo el primero en iniciarlos el popular y simpático joven Martín Obrador, quien en lenguaje sencillo pero bien afinados conceptos, felicitó al entusiasta Presidente y Junta de tal sección, haciendo votos para que se repitan muy a menudo tan saludables e instructivas excursiones y brindando por la prosperidad del Círculo Recreativo. Hablaron luego don Pedro Oliver, Presidente de la Sociedad, don Miguel Bligo, alma del proyectado nuevo camino de San Salvador, el Abogado don Pedro A. Reus, don Rafael Estades, Concejal de nuestro Ayuntamiento, y don Bartolomé Barga, Presidente de la Sección de Excursiones y Sport, estando todos muy acertados por lo que fueron largamente aplaudidos.

A las seis y media emprendieron el regreso comentando animosamente cuanto habían disfrutado, encontrándose a la entrada de Felanitx

con la Banda municipal, el Estandarte de la sociedad y muchos socios que aguardaban su llegada, y al son de animado paso-doble, recorrieron las principales calles de la población dándose por terminado el acto después de haber tocado la música algunas escogidas piezas y tomado un refresco en el local del Círculo Recreativo.—O.

Audiencia

Causa por infracción de la Ley de Caza.

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro R. Cardell y Lorenzo Sastre acusados del delito por infracción de la Ley de caza.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal señor Rubio.

La defensa de los procesados estuvo a cargo del Abogado don Antonio Moncada.

Abierta la sesión se procedió al examen de los procesados.

Pedro R. Cardell.—Dijo que el día 27 de octubre último en ocasión de que se dirigía a su casa con el otro procesado, atravesando los terrenos de Son Mendivil, les interceptó el paso el guarda Jurado Gabriel Gomila, quien les quitó la escopeta.

Afirmó que estaban autorizados para cazar en dicha finca hasta haber matado 24 conejos en el período de un año.

Corroborando su afirmación dijo que el mismo guarda el sábado anterior el propio guarda había avisado a su compañero de que no fueran a cazar el domingo pero que podían hacerlo en otro día cualquiera que no fuera festivo.

Negó que se resistiera en entregar la escopeta al guarda, ni menos le amenazara con la de su compañero.

Negó igualmente que ni uno ni otro llevaran hurón.

Lorenzo Sastre corroboró las dichas de sus compañeros.

Como testigo compareció el guarda Gabriel Gomila: dijo que efectivamente sorprendió a los procesados en la finca Son Mendivil por carecer de permiso para cazar en ella.

Afirmó que el procesado Cardell le amenazó con la escopeta de su compañero.

Las partes mantuvieron sus conclusiones.

El señor Fiscal en su informe acusó a ambos procesados de un delito por infracción de la Ley de caza, apreciando en favor del Cardell la circunstancia atenuante de ser menor de 18 años.

Pidió para el Sastre la pena de 2 meses y un día de arresto mayor y para el Cardell la multa de 150 pesetas por el delito de infracción de la Ley de caza y otras 150 por el delito de resistencia.

El Abogado señor Moncada en su informe y sostuvo solícito la libre absolución de su defendido por entender que el simple hecho de que el guarda avisara a los procesados de que no fueran a cazar el domingo demuestra que estaban autorizados para hacerlo otro día.

Solicitó de la Sala una sentencia absolutoria.

El servicio aéreo Palma-Barcelona



El aviator Passaleva que reanuda el servicio aéreo Palma-Barcelona.

Causa por hurto

Ante el mismo Tribunal, se celebró la vista de la causa instruida contra Juan Perelló acusado del delito de hurto.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal señor Rubio.

La defensa estuvo a cargo del Abogado don Francisco Blanes.

El procesado en su declaración afirmó que el día 9 de diciembre del año último se llevó de la casa de su tío y padrino Antonio Perelló 95 postas.

Añadió que estaba autorizado por éste para llevarse el dinero que necesitase.

Como testigo estaba citado el referido Perelló quien dejó de comparecer.

Leída su declaración resulta que dijo que si hubiera sabido que su sobrino era el que se había llevado el dinero no hubiera dado cuenta de ello.

El señor Fiscal sostuvo la acusación y pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

El Abogado señor Blanes fundándose en la propia declaración del perjudicado y dió una sentencia absolutoria para el procesado.

Ambos juicios quedaron concluidos para sentencia.

Señalamiento

Para mañana lunes está señalada la vista con intervención del Juzgado de la causa instruida por el Juzgado de Inco, contra Antonio Pons Albertí y Coloma Rius Sampol, sobre homicidio y parricidio.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal señor Alique.

De la defensa de los procesados estarán encargados los Abogados don Jaime Saur y don Emilio Cano respectivamente.

Criada se desea de 30 a 40 años, de edad, con buenas referencias, para el servicio de tres personas. Razón «Casa Anunciadora.»

Tiro Nacional de España Representación balear

Con las tiradas de anteaer se dió por terminado el certámen de defensa con arma corta dedicado al somaten de Palma, habiéndose demostrado durante el mismo un verdadero interés y entusiasmo.

Los premios que han estado expuestos en uno de los escaparates de los Almacenes Matas (Calle de Colón), han correspondido por orden de puntuación a los siguientes tiradores:

- 1.º don Cristóbal Tauler, con 56 puntos; 2.º don Joaquín Pizá, con 53 id.; 3.º don Narciso Canals, con 52 id.; 4.º don Miguel Bibas de Pina, con 51 id.; 5.º don Telesforo Llonga, con 50 id.; 6.º don José Fornés, con 50 id.; 7.º don Guillermo Garcés, con 50 id.

Ha correspondido además diploma de aptitud a 32 de los tiradores matriculados por haber obtenido las clasificaciones que se exigían en las

clases de nuestro campo de tiro.

Para el próximo domingo se anuncian tiradas de clasificación con Mauser a 200 m. sobre blancos de 80 cm. y se proseguirán los entrenos a 20 m. con blancos de 20 cm.

De Manacor

Concierto Cristeta Goñi

Como dijimos ha sido contratada para un solo concierto la notable violinista Cristeta Goñi.

El concierto se celebrará hoy día 25 en el Teatro Centro de Variedades y el programa a desarrollar es una exquisita colección del extenso repertorio que ofrece la genial artista.

I. Carçone'a, Ambrosio; Año-ranza, Granados; Hejre Katl, Jenó Huby.

II. Spanish Dance, F. Rehlfel; Aires españoles, Granados; Aires bohemios, Sarasate.

III. Romanza rusa, H. Rodzk; Scharzo Indian, V. Kolar; Jota Navarra, Sarasate.

A ruego de sus numerosos admiradores, la artista, ha ofrecido interpretar fuera de programa el antiguo bolero mallorquín de Vallde-mosa, regido y armonizado por nuestro amigo y colaborador don Antonio Pol.

Acompañará al piano a la señora Goñi, el reputado maestro don Jaime Roig.

La banda que dirige nuestro amigo el veterano maestro don Luis Rosselló ejecutará lo más selecto de su repertorio, en los intermedios.

De Búger

Programa de las fiestas cívico-religiosas que se celebrarán en esta villa durante los días 28, 29 y 30 del actual.

Día 28: A las veinte completas solemnes con asistencia del Ayuntamiento: a las veintuna expléndido lunch en la Casa Consistorial: a las veinte y dos disparo de un magnífico ramillete de fuegos artificiales preparado por el reputado Pirotécnico de Portol don Antonio Frontera, cuyo acto será amenizado por la banda de música de esta villa tocando escogidas piezas de su repertorio.

Día 29: Festividad de San Pedro, Patrón de esta villa: al amanecer

diana por la nombrada banda, que recorrerá las principales calles de la población: a las diez Misa solemne con asistencia del Ayuntamiento y en la que predicará las glorias del Santo el elocuente orador sagrado don Lorenzo Más Melquida Cura-Párraco de Fornalutx a las cuatro y media de la tarde grandes carreras de hombres y caballerías en el Oás de Son Almanyá, y además de los premios ordinarios, los habrá de extraordinarios en metálico en la forma siguiente: carrera de hombres a pollo y cinco pesetas; carrera de caballos, una cadena y diez pesetas; carrera de mulos, unas herraduras y cinco pesetas; terminadas las carreras habrá baile al estilo del país en la calle Mayor la que estará elegantemente adornada.

Día 20: festividad de San Miguel: por la mañana las mismas funciones del día anterior y predicación en la Misa mayor las glorias de este Santo el mismo orador del día anterior: a las cuatro y media de la tarde, carreras de niños y hombres exclusivamente de la localidad y en la calle Mayor; seguidamente libre para todos los corredores la libre carrera de cintas para bicicletas y en la misma Calle Mayor: terminadas las carreras, concierto musical por la expresada banda y últimamente baile al estilo del País.—O.

Notas de la Alcaldía

En la mañana de ayer estuvo el Excmo. Capitán General del Ejército señor don Valeriano Weyler acompañado de su hijo don Valeriano, a devolver la visita al Alcalde accidental don Pedro Bades Rousset.

La entrevista fué altamente cordial y efusiva.

Ayer pasó a la Alcaldía de Palma una comisión del grupo de empleados del Municipio de Barcelona, redactores del semanario «El Obrero Municipal» defensor de sus intereses morales y materiales, con el objeto de saludar a nuestra primera autoridad municipal, a su llegada a esta en viaje de turismo.

Recorrieron las dependencias de la Casa de la Villa, asesorados por el Secretario interino don Pedro C. net, saliendo altamente satisfechos.

Un nuevo hotel



El nuevo hotel de Ca'n Pastilla, recientemente inaugurado

bases del Certámen para dicho diploma.

El acto de entrega de éstos y de los premios se hará con cierta solemnidad y se anunciará oportunamente.

Alternando con las tiradas de pistola se prosiguió también con las de estremo con M. iter a 20 m. sobre blanco de 20 cm. habiendo sido muchísimos los tiradores que se inscribieron en estas últimas.

Es de notar el edutisismo creciente que reina entre los aficionados a este deporte y lo patentiza la reciente llegada a Palma de siete fusiles Mauser para otros tantos socios fundadores de esta representación.

Con la llegada de estos fusiles y la subvención obtenida de la Central que permitirá llevar a cabo algunas de las mejoras que están en estudio, quedará normalizado el fun-



D. Bartolomé Riutord, concejal y propietario del mencionado hotel.

El Alcalde puso a su disposición un individuo de la guardia urbana.

También estuvo a visitar al señor Alcalde, una comisión del grupo excursionista de Granollers, que llegó ayer de Barcelona, notificando al señor Bades Rousset sus deseos de obsequiar al Ayuntamiento con un concierto de instrumentos regionales que son la especialidad de dicho «Obrero», compuesta de unos 27 ejecutantes.

El Alcalde accidental dió todo clase de facilidades, mostrándose sumamente complacidos los visitantes.

Pasó también a visitar y saludar al Alcalde señor Bades Rousset otra comisión del «Grupo Excursionista Els Decidits», que había llegado de Barcelona en viaje de turismo.

una población seis casos de tifus, localizados en una sola familia por...

El Alcalde ha adoptado enérgicas medidas para evitar la propagación.

Blaz de Mendoza no volverá a trabajar

Almería.—El celebrado actor Fernando Díaz de Mendoza ha manifestado a algunos amigos su creencia de que no podrá volver a trabajar en el teatro.

Noticias del Extranjero

Madrid 24 a la 1. La propiedad de "The Times"...

Londres.—Por la adquisición de las acciones valoradas en docecientas mil libras esterlinas, el importante periódico de Londres "The Times" ha pasado a ser propiedad de Lord Northcliffe...

El nuevo propietario tiene numerosas acciones de multitud de periódicos.

Barcelona 24 a las 22. Radeck substituto de Chhehrin

Londres.—Por noticias de Moscú, se sabe que Radeck substituirá a Chhehrin en la Comisaría de Negocios Extranjeros, contando con el apoyo de Trotski; ha dirigido una nota mortificante a Chhehrin, éste atribuyéndole cargos por haber comprometido a los soviets al tomar parte en la Conferencia de la Haya sin necesidad, además le acusa de no haber defendido los intereses de los comunistas en Génova.

La nota termina diciendo que el ejército rojo deberá encargarse de corregir las torpezas de la diplomacia.

Aviador y su esposa que se matan en el viaje de bodas. New York.—El aviador americano...

no Weelock, contrajo matrimonio y decidió efectuar el viaje de bodas en aeroplano. Apenas levantado del suelo el avión fué cogido por un remolino de viento, cayó Weelock y su esposa quedando muertos y el mecánico que les acompañaba grave.

El Gobierno húngaro y las reparaciones

Budapest.—El gobierno húngaro ha hecho la primera entrega de ganado a título de reparaciones, Grecia ha recibido quinientos caballos y Yugoslavia dos mil cabezas de ganado caballar y bovino.

Delegación bolchevique reducida

Estokolmo.—El personal de la delegación bolchevique de esta capital, ha sido reducida a la mitad por falta de recursos.

La peste en el Sur de la China

Londres.—Un telegrama de Shangai dice que ha aparecido la peste en el sur de China, se calculan en 600 casos diarios.

Detención de Irlandeses por el asesinato del Mariscal Wilson

Londres.—Se han practicado varias detenciones de irlandeses relacionadas con el asesinato del Mariscal Wilson, se atribuye el asesinato a haberse puesto Wilson al servicio del Gobierno del Ulster, habiendo ultimado el plan de represión contra los sinfeifers.

El ministro de Estado alemán es asesinado

Berlín.—Cuando el ministro de Estado alemán señor Rathenau salía de su casa en auto hacia el Ministerio del Exterior, un individuo que iba en otro auto le disparó varios tiros, matándole.

El agresor desapareció.

Detalles del asesinato de Rathenau.

Berlín.—El señor Rathenau salió...

a las diez y cuarenta y cinco de su casa de la Plaza Real, en un auto, acompañado de una señora y en dirección al Ministerio del Exterior.

Los transeúntes dicen que han visto a otro auto, que le seguía, y como si quisiera adelantarse, y cuando estuvieron juntos, sonaron hasta seis disparos, desapareciendo a gran velocidad el segundo auto, en el que iban tres personas.

El señor Rathenau recibió un tiro en la boca, siendo su muerte instantánea.

Audió la policía, que procuró seguir las huellas del auto fugitivo, pero pronto las perdió.

La opinión general atribuye el crimen a los pangermanistas.

Nadie cree que se trate de ninguna venganza personal.

Se ha reunido el Consejo de Ministros, asistiendo los presidentes de las Cámaras, y habiendo considerado el asesinato del señor Rathenau como un hecho político, se ha acordado adoptar enérgicas medidas en defensa del régimen republicano.

En la sesión del Reichstag el presidente ha dado cuenta del crimen. Ha hecho un gran elogio del señor Rathenau.

El diputado señor Mayer dice ayer llegaron a Berlín varios hombres pangermanistas, cuyos nombres cita, así como en el hotel donde se han hospedados, y añade: —Estamos en vísperas de una contra revolución.

Los diputados de la izquierda se ponen de pie, y exclaman: —¡Abajo los asesinos! Y se levanta la sesión en medio de una gran agitación.

Noticias de Barcelona

Barcelona 23 a las 23. Terminación de una causa

En esta Audiencia ha terminado la causa empezada ayer, contra los hermanos Ramón y Juan Sanromán, que en el mes de Diciembre de 1920,

dispararon contra un obrero llamado Bernardo Dávila, del sindicato libre, hiréndole, por negarse a ingresar en el sindicato único.

En vista del resultado de la prueba testifical, el fiscal ha retirado la acusación contra el Ramón, manteniéndola contra el Juan, pues en el acto del juicio el Dávila declaró que al ser agredido reconoció al Juan.

El jurado ha dictado un veredicto de inculpabilidad, siendo absuelto.

Causa suspendida por enfermedad del defensor.

Hoy debía verse la causa por el asesinato de Juan Abelló, presidente del sindicato patronal metalúrgico de Tarrasa, estando procesado Isidro Tomás, del sindicato único.

Esta vista ha despertado gran expectación, habiendo venido muchos vecinos de Tarrasa para presenciársela.

Pero se ha suspendido, por enfermedad del defensor.

Huelga de 120 mujeres

Dicen de Badalona que se ha declarado una huelga de 120 mujeres en la fábrica de tejidos de la «Viuda Calvera», que alegan que no quieren trabajar en compañía de las personas pertenecientes a las familias de contramaestres del «Radium».

Esto se relaciona con la agresión cometida en Badalona, de que dice.

Huelga en una fábrica de mosaicos.

De Vich dicen que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de mosaicos «Bourra y Compañía», por querer el patrono pagar a destajo, cosa que rechazaban aquellos, por convenirles más cobrar por jornales.

Barcelona 24 a la 1. Robo de 24.000 pesetas. Detenciones

La policía ha detenido en una barraca de la calle de Entenza a Germán Mirlland, de 21 años, a su

amante Francisca Palau de 16 años, a la hermana de María Palau y al marido de la María Domingo Luciano, por sospechas de complicidad de un delito de robo a mano armada a una tartana en la carretera de Sarría, apoderándose de 24 000 pesetas destinadas a pagar los jornales de los obreros del palacio real en construcción.

Fueron conducidos a la jefatura de Policía.

El Luciano confesó haber tomado parte en el hecho instigado por un carretero que conducía la tartana.

Después del delito fueron a un campo cercano a la cárcel y se repartieron el dinero.

Registrada la barraca se encontró un orificio en la pared y una caja empotrada que contenía 1.738 pesetas en plata.

Conducido el Luciano al Juzgado ha rectificado su declaración negando su culpabilidad, incurriendo en muchas contradicciones.

Todos los detenidos ingresaron en la cárcel.

Un loco mata a su madre y suña y hiere gravemente a su padre

Tarragona.—Jaime Benet de 29 años de edad se supone que en un arrebato de locura dió muerte a cuchilladas a su madre y hermana política é hirió gravemente a su padre y una hermana se encerró en su casa, amenazando después escapeta en manos a cuantos se acercaban.

Se puso aviso a la Benemérita de los pueblos vecinos.

Según las últimas noticias dicha fuerza puso sitio a la casa.

Barcelona 24 a las 20

Falsa alarma por una bomba

Esta mañana se ha producido una alarma en la calle de la Merced, al circular la noticia de que acababan de ser detenidos dos individuos portadores de una bomba.

La noticia en realidad era cierta, pero tratábase de una bomba que usan los chefs para hinchar neu-

máticos que habían robado en un garage próximo.

Soldados que Insultan y amenazan

De madrugada en la calle de Robador, unos soldados de Caballería se dedicaban a insultar y amenazar a los transeúntes; acudieron guardias de Seguridad, siendo también insultados y amenazados, saliendo a reprimir las armas produciéndose gran alarma. Gracias al auxilio de otros soldados se pudo reducir a los alborotadores, siendo conducidos al Cuartel de Atrazanas.

Regreso del Presidente de la Mancomunidad

El Presidente de la Mancomunidad ha regresado del Extranjero.

Verbena animada sin incidentes

La animación en la verbena de San Juan ha continuado hasta el nuevo día, sin que apesar de las aglomeraciones y jolgorio haya intervenido el Juzgado en un solo incidente.

Propaganda comunista

Parece fuera de duda que se trabaja con actividad para formar núcleos del partido comunista en esta ciudad, que actuará aparte del sindicalismo y tendrá un órgano en la prensa dirigido por el ex-delegado del sindicato único.

A este efecto ha venido un sindicalista alemán bien provisto de fondos con instrucciones concretas de Moscú, en donde hay una oficina para la propaganda en España a cuyo frente se ha puesto el ex-sindicalista catalán Andrés Nin.

Por ahora como adherentes al partido comunista hay pocos, pues la mayoría de sindicalistas rechazan las teorías del bolcheviquismo.

BUXAREU

Se necesita

ortador práctico para fábrica de calzado. Fideos, 9 y 11, Palma.

PALMA

Llegada de excursionistas.—Como nos adelantó nuestro correspondiente en Barcelona, ayer llegaron en el vapor Rey Jaime I, el grupo de excursionistas Els Decidits, con su estada.

Se compone de veinte y siete, la mayoría de ellos, les acompañan sus familias, que en total suman cuarenta y ocho.

En el muelle les aguardaba el preferente de la guardia, urbana Alzamora con dos urbanos, los cuales los acompañaron hasta su hospedaje.

Durante el día de ayer recorrieron la capital y puntos pintorescos.

Esta noche regresarán a Barcelona, en el mismo buque.

Festejos en Ca'n Pastilla.—Durante el día de hoy, principalmente por la tarde, se celebrarán algunos festejos en el nuevo «Hotel Balneario de Ca'n Pastilla».

Habrà baile al estilo del país, suelta de fuegos artificiales y globos aerobáticos.

Con dicho motivo se ha puesto un servicio extraordinario de automóviles desde las seis de la tarde a las once de la noche.

Errata.—En la nota de sociedad que ayer publicamos sobre la boda del señor Enseñat apareció Madrid, en vez de Murcia que es en donde ha tenido lugar aquella.

Cruzada de Santa Inés.—El martes 27 de los corrientes tendrá lugar en la Capilla privada de María Reparadora, una Comunion general a las ocho de la mañana con plática por el Rdo. Sr. don Andrés Caymari para las socias de la Cruzada de Santa Inés, y todas las que quieran inscribirse.

Se ruega la puntual asistencia.

La fiesta de San Juan.—Anoche festividad de San Juan, se celebró un baile de sala en la Plaza de la Lonja, la concurrencia que asistió fué numerosísima.

Exposición de abanicos

A las siete de la tarde de ayer tuvo lugar el acto de la apertura de la «Exposición Artística» organizada por el Patronato de Señoras Antituberculosas, y con el fin de allegar recursos para atender al benéfico fin social que persigue tan loable institución.

La «Exposición Artística» está instalada en el espacio local del Borne, donde estuvo hasta hace poco la Federación Patronal.

La fachada del edificio aparecía adornada con guirnaldas de mirto, y una hermosa inscripción, y en

el salón estaba expuesta por los cuatro lados, simétricamente distribuida, una numerosísima y artística colección de abanicos de todos los gustos y épocas distintas.

Sobre adornadas mesas laterales estaban también expuestos gran número de objetos de arte.

Al acto de la apertura asistieron las distinguidas señoras que forman dicho Patronato, y buen número de bellas señoritas, que tienen a su cargo el despacho de billetes.

La «Exposición Artística» permanecerá abierta todos los días por la mañana de doce a dos, y por la tarde de cinco a siete, y tendrá lugar la clausura probablemente el próximo domingo.

El último día se efectuará el sorteo de dos hermosas acuarelas, regalo del distinguido artista don Fausto Morell; otra bella acuarela, también regalo del señor Roca, y un antiguo abanico donado por el señor Pol.

En el mismo día se sorteará también una artística colección de abanicos pintados, como igualmente un determinado número de valiosos objetos artísticos, regalo de distinguidas familias.

A juzgar por la numerosa y distinguida concurrencia que desfilió ayer, día de la apertura, por la «Exposición Artística», no es aventurado augurar un éxito completo.

Crónica de Sports

Foot ball.—El Europa y el Alfonso

Los partidos entre el «Europa» y el «Alfonso» despertaron gran interés. Y ese interés quedó demostrado con el gantío que acudió al campo de la Real Sociedad.

La nueva y espaciosa tribuna estuvo concurrencidísima, viéndose en ella una nutrida representación del sexo bello.

Los equipos se alinearon a las órdenes de Barón, comenzando la lucha bastante reñida.

Los del Europa combinaron bien amenazando frecuentemente la portería de los alfonseños, que defendió colosalmente Ferrá. El portero del Alfonso, como siempre, estuvo muy bien, cosechando aplausos. De los demás, principalmente el rápido Cerdá y Castañer, que tuvo momentos decisivos y jugadas estupendas.

Del Europa sobresalió el extremo izquierda, que demostró saber lo que es foot-ball.

Los nuestros perdieron por dos goles contra uno, y bien pudieran haber quedado mejor de no hacer ciertas habilidades de confiado. Nos hizo el efecto de que después

de su goal se animaron extraordinariamente, pensando que una indiscutible superioridad les iba a llevar a la victoria. Y claro está, la orlada les salió respondona.

La directiva del Alfonso recibió muchas felicitaciones por la nueva y espaciosa tribuna que se inauguró ayer. Es una necesidad largo tiempo sentida y en ella caben cómodamente unas 650 personas.

Esta tarde a las cinco y media se celebrará el segundo encuentro. Los alfonseños nos ruegan he gamos público que Ferrá a pesar del puntapié recibido en la cara, jugará hoy. Tiene la nariz un poco más hinchada de lo que permiten las leyes vigentes. Pero... jugará.

Servicio aéreo Palma-Barcelona

Ayer se celebró con éxito completo el cuarto viaje aéreo Palma-Barcelona, rindiéndolo el aviador catalán Angel Hortels, acompañado del mecánico Duró.

Salió el Machi doble mando Barcelona a la hora de itinerario, regresando a las cuatro de la tarde y siendo portador de buen número de cartas y postales.

Con objeto de que el público pueda tener las mayores facilidades con respecto al servicio aéreo postal Palma-Barcelona, han celebrado una entrevista el Administrador principal de Correos don Francisco Pons y el Director gerente de la «Aero Marítima» don José Toms.

En los viajes realizados hasta hoy se ha comprobado que en las dos horas escasas, que median desde la llegada a la salida del hidroavión de Barcelona, no hay tiempo material de ser contestada la correspondencia salida de Palma a las diez, por lo cual el señor Pons ha telegrafado a la Dirección General de Comunicaciones en el sentido de que, en bien del servicio, se autorice la salida de Barcelona a las tres de la tarde.

Es muy posible que el próximo lunes se reciba la autorización para poder modificar el horario en el sentido expresado.

Después de larga y penosa dolencia sufrida con cristiana resignación, falleció anoche en esta ciudad la distinguida señora doña María Pontfiroig y Ramis.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, por las dotes de bondad que le adornaban.

Desearse en paz.

También llegaron ayer de Barcelona, en el vapor Mallorca, el ex-presidente de la Diputación don Pedro Llobera con su hijo, el Dr. don Juan Alzina Malia, el propietario del comercio «Roca» don Domingo Torrens, el comerciante don Manuel Moner, con su esposa, el agente comercial don Guillermo Palmer con su esposa, el comerciante don Miguel Planas y el industrial don Bartolomé Planas.

Después de larga y penosa dolencia sufrida con cristiana resignación, falleció anoche en esta ciudad la distinguida señora doña María Pontfiroig y Ramis. Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, por las dotes de bondad que le adornaban. Desearse en paz.

Diputado a Cortes por esta isla don Valeriano.

Ha salido para Mahón el abogado don José Font Arbó, quien invitado por algunos mahoneses va a dar algunas conferencias en aquella isla.

En la madrugada de ayer falleció en esta ciudad el Tesorero de esta Delegación de Hacienda de Baleares, don José Alorda e Isern, persona conocidísima en Palma y de extensas relaciones sociales.

Empleado probo e inteligente, supo captarse el aprecio de sus superiores gerárquicos, como la atrayente simpatía de sus subordinados.

D. E. P. Al acto del entierro acudió numerosa y distinguida concurrencia, como prueba del aprecio que era tenido el finado.

A su familia toda enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

En la Iglesia parroquial del Salvador de Ibiza se verificó la ceremonia de enlace de la bella señorita Josefa Sorá Bonet, con el teniente del Batallón de Cazadores de Ibiza don Rafael García Ledesma. Apadrinaron a los contrayentes, la madre de la novia doña Vicenta Bonet y el padre del novio el coronel don Manuel García.

Les deseamos muchas felicidades.

En la mañana de ayer, en la capilla de la Virgen Milagrosa de la Misión, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, don Juan Cañellas Salom, sajero del Banco Agrario, con la bellísima y gentil señorita Francisca Vallespir Juliá.

Bendijo la unión el Superior de la Misión reverendo don Francisco Pons, primo del novio.

Actuaron de padrinos por parte del novio don Bernardo Riera Alemany, coronel de Sanidad y don Honorato Salom Cabrer, Director del Banco Agrario, tios del novio y por la novia sus primos don Francisco Massanet Vallespir y don Juan Riutort Juliá.

Entre los valiosos y artísticos regalos que han recibido los novios, figura un magnífico auto «Fiat», regalo de los padres de la novia.

Los jóvenes desposados han salido para el Santuario de Lluçà, a pasar la luna de miel, que les deseamos inacabable.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, don Carlos Garau don Jaime Pons, don Bartolomé Mir y señora, don Sebastián Vives, don Pedro Bosch, don José Nixé y señora, don Ramón Arbona y señora y don Antonio Binimelis.

Ayer regresó de su viaje a Madrid y Barcelona, el comerciante y propietario don Juan March.

También llegaron ayer de Barcelona, en el vapor Mallorca, el ex-presidente de la Diputación don Pedro Llobera con su hijo, el Dr. don Juan Alzina Malia, el propietario del comercio «Roca» don Domingo Torrens, el comerciante don Manuel Moner, con su esposa, el agente comercial don Guillermo Palmer con su esposa, el comerciante don Miguel Planas y el industrial don Bartolomé Planas.

Después de larga y penosa dolencia sufrida con cristiana resignación, falleció anoche en esta ciudad la distinguida señora doña María Pontfiroig y Ramis.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, por las dotes de bondad que le adornaban. Desearse en paz.

Reciba su afilgide esposo el Sr. Bibiloni, y su hermano nuestro distinguido amigo el propietario del Tranvía del Arenal D. José Pontfiroig, la expresión de nuestro sentido pésame.

Curados en la Casa de Socorro

Francisco Balaguer, 49 años, Son Sardina, (Contusiones en distintas partes del cuerpo, por caída trabajando).

—Amalia Pérez, 4 años, Salas, 55. Herida en la m-jilla derecha, por caída, sutura.

—Sebastián Frau, 13 años, La Villeta. Herida contusa en la pierna izquierda, con un hierro, trabajando, sutura.

Concurso de tiro en Madrid

Éxito de la representación de Baleares.

Actualmente se está celebrando en Madrid un Concurso Nacional de Tiro al que han concurrido los socios de Mallorca, que llevan la representación de Baleares, el Comandante don Miguel Ribas de Pina, Secretario del Tiro Nacional de Mallorca, el Sargento de Artillería de esta Comandancia señor Tauler y el soldado de la misma señor Mesquida.

Estos dos últimos, que han tomado parte en las pruebas hasta ahora realizadas, han obtenido un verdadero éxito, según las noticias que el señor Ribas comunicó ayer a nuestro amigo el general y Presidente de la Asociación de Baleares don Rafael Romero.

Dice así el telegrama recibido ayer por éste:

«Los tiradores de Mallorca han obtenido un gran éxito.

El Sargento Tauler ha obtenido: Una medalla de oro, dos de plata, dos calificaciones de tirador, el tercer premio de Campeonato a pistola, el cuarto premio de velocidad a pistola y otro premio de velocidad con fusil.

El artillero Mesquida ha obtenido: Una medalla de plata y la calificación de tirador propia de las clases de tropa.

En el equipo cuarto ha obtenido la calificación de tirador y el sexto premio del Campeonato a pistola.

El total entre ambos, 15 premios. Continúa el Concurso.—Ribas.» La noticia produjo gran júbilo entre los socios del Tiro Nacional de Baleares, quienes le enviaron un expresivo telegrama de felicitación.

Las madres que se debilitan por efecto de la crianza, deben recurrir sin vacilar a la CABRE LIQUIDA Valdés García, que las fortalecerá y podrán seguir lactando a sus hijos.

—La clorosis, anemia, debilidad general, linfatismo, desaparecen tomando HEMOGLOBINA LIQUIDA Dr. GBAU. ¿Porqué no empieza hoy mismo? Cada día que pasa, los estragos de su organismo se acentúan, y la curación será más difícil.

Hipofosfitos Salud

—¿Está Ud. insipiente? ¿Tiene Ud. vahidos? ¿Siente temblor en las piernas? ¿No son regulares sus períodos? ¿Padece Ud. de insomnios? ¿Tiene Ud. hijos raquíticos, enfermizos o en el estado de crecimiento? ¿Padece Ud. de anemia o está neurasténico? Para estos casos los más eminentes médicos prescriben «Hipofosfitos Salud», que es el más científico y poderoso de los reconstituyentes; el que da con rapidez sangre, fuerza y vigor.

Aprobado por la Real Academia de Medicina. 32 años de éxitos crecientes. Recházese todo frasco donde no se lee con tinta roja en la etiqueta exterior «Hipofosfito Salud». Pues es de advertir que con frecuencia se ofrecen imitaciones.

DIDON

REFRESCO IDEAL. Pídre en los principales estés

PALACE HOTEL BARCELONA

Primer orden Cran confort. 182 habitaciones, todas exteriores; 74 con cuarto de baño. Precios moderados

Depósito de papeles pintados

para decorar habitaciones, de las mejores fábricas del país y extranjeras, de

J. HERNANDEZ

Gran rebaja de precios en todas las clases de papeles. Los que se vendían a pesetas 1 50 el rollo, en la actualidad se venden en esta casa a UNA PESETA el rollo de ocho metros. La colocación del papel a 0'40 el rollo. También se hacen toda clase de trabajos en pintura, con gran economía de precios. A domicilio se llevan muestras de papeles. Se hacen presupuestos GRATIS de todos los trabajos y con precio fijo. No se hacen descuentos ni se dan comisiones. Ventas al contado. Calle San Miguel, 21, Palma

DROGUERIA

Acreditada; se vende por no poderla atender debidamente. Para informes: Droguería Hijo de José Juan, calle de la Marina, n.º 20.

Vendo casa en Son Rapina

con jardín, dos fuentes, piso, lavadero, etc. Razón «Casa Apuntadora».

Doña María Fontirroig y Ramis

DE BIBILONI
HA FALLECIDO

Después de haber recibido los Stos. Sacramentos

Q. E. P. D.

Su aflicto esposo, hijos, hija, hermanos, hermana política, sobrinos, tíos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y su asistencia al rosario que se rezará esta tarde a las seis en la Iglesia parroquial de San Miguel, y seguidamente a las conducción del cadáver a su última morada; así como al funeral que se celebrará mañana a las once en la misma Iglesia.

Casa mortuoria: San Miguel, 73 B.
No se invita particularmente.

Los Ilmos. y Rdmos. Obispos de Mallorca y Lérida han concedido indulgencias en la forma acostumbrada

CINE MODERNO

A las 11 de la mañana: El hijo de Tarzán y El hombre de las tres caras y una cómica.

A las tres y media: **El hombre de las tres caras** y de la película **Domador de almas** por Sara Kenedy.

En Santa Catalina: Hombres entre hombres por Cayena.

CONSULTORIO DE UROLOGÍA DE LOS HERMANOS ALOMAR

Ex alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París Curación radical y rápida de la BLENNORRAGIA mediante aparato Tratamiento moderno de la SIFILIS

Avenida de Alejandro Rosselló, número 101 (Entre Estaciones y Teatro Balear—Teléfono, 857)

CONSULTA

DIARIA: de 2 a 6.—DOMINGOS: de 9 a 12.
ESPECIAL: de 10 a 12 los MARTES, JUEVES y SABADOS.
Sesiones y Consulta Económica PARA OBREROS de 5 a 7 tarde.

Por Cambó sobre que hay que salvar a Cataluña del desbarajuste que reina en España, dice:

«Tienen razón los catalanes al protestar de este desbarajuste. Con ello ejercen un derecho y dan un saludable ejemplo a las demás regiones españolas. Pero no se olvide en Cataluña de que todo esto de que protestan no es España ni es Castilla, ni Andalucía, sino otra cosa: el efecto moral del parasitismo político, que se ceba en la nación y en cada una de las regiones.

Es evidente, que Cataluña, por su mayor vitalidad, sufre las consecuencias del desbarajuste más intensamente que el resto de España; pero esto, lejos de ser circunstancia desgraciada para las demás regiones, debe servir de estímulo a los catalanes para cooperar cordialmente al levantamiento del espíritu regional en todas las provincias, hasta que en ninguna encuentre fondo ni refugio la política parasitaria».

Madrid 23 a las 22

Para aumentar la dieta de los diputados.

Han firmado varios diputados y la han presentado al gobierno interior del Congreso, una proposición solicitando que la asignación de las dietas a los diputados se eleve a mil pesetas por cada sesión en concepto de residencia.

Proyecto de recompensas que va del Senado al Congreso.

Ha llegado del Senado al Congreso el proyecto de recompensas, para su discusión. La comisión ha nombrado una ponencia formada por los señores Martín y Valencia.

Un proyecto de ley

El señor Fernandez Prada leyó un proyecto sobre el presupuesto de gastos e ingresos en nuestras posesiones de África Occidental, calculándose que uno y otro, suman la cantidad de 4.833.228 pesetas, y otro, fijando los derechos del cacao, en la posesión de Guinea, que será de 40 pesetas, hasta 3.500 toneladas.

Ses millones para los subalternos del Estado.

El ministro de Hacienda ha manifestado que lleva al articulado de la ley de presupuestos una autorización para destinar seis millones de pesetas a mejorar el sueldo de los subalternos del Estado.

Madrid 24 a las 20

Nueva reunión de la Comisión de presupuestos

A las tres de la tarde se volvió a reunir la Comisión de Presupuestos que ya lo había hecho por la mañana.

Continuó el examen del departamento del Ministerio de la Guerra. La discusión fué laboriosa. A las seis de la tarde continuaban reunidos.

Comentarios políticos

En los pasillos y en el salón de conferencias se ha notado gran animación.

Se comentaba únicamente que la próxima semana será pródiga en acontecimientos con motivo de la llegada del Alto Comisario, general Berenguer y de la posible actitud según se rumorea de los Comandantes generales de África, aun que esto último parece que se trata de una fantasía.

La campaña de Africa

Madrid 23 a las 22

El reuma que parece Berenguer.

El jefe del Gobierno, el ministro de la Guerra y el de Estado han recibido un telegrama del Alto Comisario, concebido en estos o parecidos términos: «No me es posible emprender el viaje anunciado, porque lejos de mejorar del ataque de reuma que padezco, se ha acentuado. Someto el caso a V. E. y queda la fecha del viaje relegado al curso de mi dolencia.»

Madrid 24 a las 13

Una carta de Idris-Ben-Said

La prensa publica una carta de Idris-Ben-Said, desmintiendo categoricamente que hiciera las declaraciones que le han atribuido algunos periódicos.

Madrid 24 a las 20

Editorial de "La Epoca."

El órgano del Gobierno en la prensa La Epoca dedica su editorial de hoy a la cuestión de Marruecos, diciendo que no hay que confundir la repugnancia al sacrificio indefinido y estéril, con la repugnancia de todo sacrificio que supondría el abandono de Marruecos.

Nadie puso tasa ni tiempo propio a la labor militar; nadie puso tasa ni medida al esfuerzo, empero es natural que al cabo de varios meses, reinando buen tiempo, propio a la labor militar y al acortarse el primer aniversario del desastre de Julio, el país quiera que se haga balance de los frutos de tales esfuerzos y que se vea la labor y la posibilidad de su término. No creemos que haya sido otra la actitud del Gobierno.

No serviría para nada tener indefinidamente en Marruecos un ejército de 150 mil hombres. Tengase todo lo que haga falta para cuando sea preciso pero nunca por mero hecho de tenerlo allí sino se utiliza.

España no está en condiciones de semejantes hijos estériles. No depende de España solamente la eficacia de la penetración pacífica, pero a ella hay que encaminarse con toda resolución por lo que de nosotros depende.

No hay pues que sacar las cosas de quicio ni imaginar criterios contrapuestos. El Gobierno tiene el decidido propósito de que el sacrificio nacional no sea indefinido ni estéril. Evidentemente nadie habrá que deje de secundar este propósito, termina diciendo.

Pergamino que se pone a la firma del ministro.

El coronel médico don Venancio Plaza ha visitado al ministro de la Guerra general Alaguer para que estampe su firma en un pergamino artístico en el que han copiado las Hermanas de la Caridad la Real Orden que dispone se efectúe un curso de enfermeras en los Hospitales Militares de Madrid y Carabanchel.

Disposición sobre unidades

Se ha dispuesto que las unidades se deberán organizar como una reserva del Ejército de Africa y que conserven dicha organización hasta que se efectúe una reorganización con las nivelaciones consiguientes de las pantallas que deben regir en el próximo año económico, no debiendo ser bajas aquellas unidades que se produzcan con motivo del licenciamiento de individuos de cuota de 1919 y 1920.

Regalo de mil lanzas del Ejército argentino

El próximo lunes se verificará en Carabanchel la entrega de mil lanzas que el Ejército argentino regala como prueba de cariño a España.

Asistirán al acto representaciones diplomáticas de la República Argentina, el Capitán General y otras autoridades.

También asistirán dos escuadrones de los Regimientos de la Reina y lanceros de la Reina y del Príncipe.

El Rey en las Hurdes

Madrid 24 a las 1

Preparativos para recibir al Monarca.

Salamanca.—En la tarde de hoy

pasará el Rey por el pueblo de Salberca, del partido de Seguros.

Han llegado para preparar el recibimiento el diputado a Cortes por Seguros, el gobernador civil de Madrid, y el Director general de Obras Públicas.

Se han levantado varios arcos de triunfo, organizándose un gran banquete y una función teatral.

Los propietarios engalanan sus casas.

La Reina Victoria Eugenia ha preguntado telegráficamente por el estado de su augusto esposo.

Madrid 24 a las 17

Regreso del Rey a Madrid

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos dijo que el Rey llegó a Alberga, donde almorzará, para luego continuar su viaje a Bejar, en donde montará en un auto para regresar a Madrid por la noche.

Senado

Madrid 24 a las 17

Orden del día. Pensiones concedidas. Peticiones no atendidas.

A las tres y cuarenta minutos se abre la sesión, presidiéndola el señor Sanchez Toca.

En el banco azul está el ministro de Hacienda.

Se entra en la orden del día. Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Se pone a discusión un dictamen concediendo una pensión a la Viuda e hija de los Capitanes Generales de la Armada señores Ocaña y Vidal.

El señor Galarza se lamenta de la insignificancia de las cantidades concedidas y pide al Gobierno que dicte disposiciones para que se evite que sea de la iniciativa de las Cortes tales concesiones.

El señor Bergamín se lamenta de no poder acceder a lo pedido por el señor Galarza por la difícil situación del Tesoro.

Discusión del proyecto de reforma tributaria.

Se entra a discutir el proyecto de reforma tributaria.

El marqués de Camps defiende una enmienda al articulado primero, que se desecha.

Se admite una del Duque de Alba.

El Marqués de Hermita presenta otra enmienda, que también se rechaza.

Madrid 24 a las 20

Continúa el debate

Continúa el debate sobre la reforma tributaria y acepta una enmienda del Conde de Placencia, rechazándose otras varias.

Se aceptan otras del Marqués de Cortina y del Duque de Alba, desechándose una del señor Durán y Ventosa.

Se acepta otra del Marqués de Camps.

De conflictos sociales

Madrid 24 a las 1

Llegada de los delegados del Trabajo.

Vizcaya.—Llegaron los delegados del Ministerio del Trabajo para intervenir en el conflicto obrero.

Inmediatamente conferenciaron con el gobernador civil informándose detalladamente.

Mañana se entrevistarán con los patronos y los obreros.

Manifestación de mujeres en Oviedo. Sigue el conflicto.

Continúa sin resolver el conflicto obrero.

Un numeroso grupo de mujeres organizó una manifestación para impedir la entrada al trabajo, siendo disuelta sin consecuencias.

Madrid 24 a las 20

Declaraciones del ministro del Trabajo.

El ministro del Trabajo don Abilio Calderón nos ha manifestado que había celebrado una conferencia con una parte de la comisión de patronos de Asturias.

El resto de la misma llegará esta noche.

Los patronos le expusieron la imposibilidad de hacer más concesiones por haber llegado al máximo aceptando la fórmula que les propuso el ministro, pero sobre esta ya no pueden conceder más.

mente con él, pero se afirma el propósito de aquellos es no hacer más concesiones que las ya citadas.

Les añadió que también conferenció con la comisión de patronos de Madrid, sobre la huelga allí planteada.

Madrid 24 a las 17

Una conferencia del "Noy del Sucre."

Sevilla.—Invitado por el gremio de cocheros el «Noy del Sucre» disertó en el «Salón Barrera» sobre las germanías y el sindicalismo histórico.

El desarrollo de éste tuvo sus principios en los gremios y en las germanías de la edad media, los cuales estaban unidos para defender sus derechos contra los demandas de las aristocracias.

Los patronos y obreros posteriormente concertaron la unión, pero esta fué rota por la revolución francesa, persistiendo aun en la actualidad esta divergencia.

Noticias sueltas

Madrid 23 a las 13

La "Gaceta."

La «Gaceta de Madrid», publica las disposiciones siguientes:

Recordando a todos los ministros el real decreto de 3 de Mayo de 1913, prohibiendo que a los edificios del Estado, los ocupen en concepto de viviendas particulares funcionarios del mismo.

Declarando de utilidad pública la casa de América de Barcelona.

Disponiendo se establezca una escuela de agricultura, en los terrenos del Instituto Agrícola Alfonso XII de esta Corte.

Disponiendo que en el plazo de 20 días, se remita al Ministerio del Trabajo por las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, una relación de los editores, grabadores etc. que figuran en los respectivos censos electorales.

Junta extraordinaria en el Ateneo

La elección de segundo vicepresidente del Ateneo a favor del señor Alcalá Zamora, ha provocado junta extraordinaria revocando el acuerdo, pero no podrá cumplirse por falta de número suficiente en la reunión.

Los ex-alumnos de la Escuela de Guerra

Se rumorea que en breve se tomará en consideración, el recurso interpuesto por los alumnos de la Escuela de Guerra expulsados del Ejército.

Madrid 23 a las 22

El nuevo director del Museo

Pasado el novenario del fallecimiento de don Aureliano de Beruete, se ha reunido el Patronato del Museo del Prado bajo la presidencia del duque de Alba, con objeto de cubrir la vacante de director.

El Patronato ha elegido por unanimidad para la dirección a don Fernando Alvarez de Sotomayor, actual subdirector.

El Presidente de la Argentina a Barcelona

Confirmando lo que dijimos recientemente, pronto llegará a España el presidente de la República Argentina, Marcelo de Alvear.

Es casi seguro que el presidente argentino irá a Barcelona, donde reside la princesa de Erede, hermana del señor Alvear.

El verano regio

En los primeros días del mes próximo dará comienzo el verano regio.

Ya se han circulado desde Palacio las oportunas órdenes para el viaje de la reina doña María Orsina, que, como todos los años, irá directamente a San Sebastián, donde pasará la temporada, alojándose en el Palacio de M. ramar.

La Reina piensa salir de Madrid con su acompañamiento el día 4. Los Reyes saldrán de la Corte días después del 8 al 10, dirigiéndose a Santander.

La tripulación de un buque peruano se subleva en el puerto de Cádiz

Participan de Cádiz que varios disparos hechos a bordo del buque peruano «Rosona» sirvieron de aviso para que acudieran fuerzas de carabineros de aquel puerto.

El capitán del barco dió cuenta al jefe de la fuerza de que se había sublevado la tripulación y había prendido fuego a la bodega número 1.

Los carabineros dominaron el fuego y quedaron encargados de custodiar el barco.

El cónsul del Perú, el consignatario del buque y el capitán del «Rosona» visitaron al comandante de Marina para darle cuenta de lo ocurrido.

La tripulación continúa en actitud hostil. Consta de 40 hombres de muy distintas nacionalidades.

Protesta contra la nueva tarifa de Aduanas

Huelva.—El comercio se niega a pagar la nueva tarifa de Aduanas aprobada por la Dirección General, elevando las descargas de los buques y las exportaciones.

Esta tarde a las seis se reunieron los comerciantes acordando cerrar los comercios en señal de protesta.

Madrid 24 a las 1

Barbero que intenta degollar a su esposa.

En la calle de Valencia de esta Corte, el peluquero Felix Vallejo, intentó degollar a su esposa Josefa Tejera con una navaja barbera, produciéndole heridas de importancia. El agresor ha sido detenido.

El diestro Lalanda

Como se recordará el diestro Marcial Lalanda sufrió una cogida en Arlés.

A consecuencia de haber torreado antes de tiempo, la herida se le cerró en falso siendo preciso abrirla nuevamente.

Esta operación le impedirá torear en unos quince días.

Homicidio por imprudencia

Zaragoza.—Al dependiente del «Bar» situado frente a la Estación del Norte, llamado César Ramón, se le disparó la pistola hiriendo gravisimamente a la dueña del establecimiento doña Pilar Carol.

Dicho joven asustado se arrojó por el puente de piedra al Rio Ebro ahogándose.

Madrid 24 a las 13

La "Gaceta."

La «Gaceta» publica una Real orden de relativa importancia, sobre las llantas y cubiertas de los neumáticos de toda clase de vehículos.

Otra confirmando en propiedad en sus cargos a los auxiliares interinos de las Escuelas Normales, que vienen desempeñando aquellos durante dos años.

Otra anunciando que Francia ha rebajado por un periodo de 4 meses los coeficientes establecidos para los pescados frescos de mar.

Para la constitución de los Tribunales especiales para niños.

El Presidente del Consejo señor Sanchez Guerra, ha dispuesto que se apliquen a la constitución de los Tribunales especiales para niños, los fondos recaudados con destino al homenaje en su honor.

Rumores desmentidos

Han circulado estos días insistentes rumores de que se trata de organizar una Junta de defensa de Hacienda.

Personas dignas de crédito lo niegan en absoluto, por ser un absurdo resucitar organismos de los que nacieron quejas fundadas de los funcionarios.

Disputa. Jefe de la benemérita agredido. Comentarios.

Pamplona.—Cuando regresaba de telégrafos de celebrar una conferencia con el Gobernador civil a Jefe de la Comandancia de la Benemérita don Manuel Acostino acompañado del Secretario interino del Gobierno Civil don Manuel Font y del Comandante de la benemérita señor Olaid, el abogado nacionalista don Jesús Aranzadi, hermano del Diputado a Cortes del mismo apellido sostuvo con don Manuel Acostino una violenta discusión que terminó agrediendo el abogado al teniente coronel.

Ha sido detenido el señor Aranzadi, trasladándolo a la cárcel sustituido por una pareja de diez fuerza, quedando a disposición de la autoridad militar.

El Decano del Colegio de Abogados gestiona el arreglo del asunto. El suceso es comentadísimo.

Dícese que el señor Aranzadi tenía resentimientos con el teniente coronel, por pronunciar este frases mortificantes para los nacionalistas.

Precisamente la conferencia que sostuvo el señor Acostino con el Gobernador fué para darle cuenta del incidente surgido, por haberse colocado en algunos balcones, banderas separatistas con motivo de la fiesta del Corazón de Jesús.

Madrid 24 a las 22

Ses casos de tifus

Almería.—Se han registrado



Máquina de escribir Underwood

Campeón oficial durante 17 años consecutivos

C. M. Guillermo Trúniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona
Suecursal en Palma: Brossa, 28 y Valero, 2

HOTEL VILLA VICTORIA

SITIO MAS FRESCO DE PALMA

Todos los Domingos y fiestas

CONCIERTO

por el cuarteto Real Segura

Restaurant de 1.º orden

Vivero de langostas

Cubiertos a precio fijo de 5, 6 y 7/50, con langosta

HELANDS TODOS LOS DIAS

Real Sociedad Hípica de Mallorca

GRANDES CARRERAS de caballos al trote

Para el domingo 25 de Junio de 1922

Primera carrera: Seis vueltas a la pista. Tiempo máximo 5 minutos, 10 segundos. Primer premio 500 pesetas, 2.º 200 id.
Segunda carrera: Ocho vueltas a la pista. Tiempo máximo 7 minutos, 50 segundos. Primer premio 200 pesetas, 2.º 100 id. y 3.º 50 id.
Tercera carrera: Ocho vueltas a la pista. Tiempo máximo 8 minutos, 50 segundos. Primer premio 150 pesetas, 2.º 100 id. y 3.º 50 id.

Aviso: Habiendo retirado de las carreras el caballo FAROLITO y la yegua ESTRELLA, en sustitución correrá el caballo ARNUZ, propiedad de don Juan Juliá Simó (a) «Amo de S'Heretat» de Buñola. Esta carrera no será más que de dos caballos.

GRAND HOTEL

Todos los domingos y días festivos

SE SIRVE

BISCUIT GLACÉ

HELADOS

REFRESCOS

ORQUESTA

mo y cuyo estandarte quedó depositado en el Ayuntamiento.

Dedicaron todo el día de ayer a recorrer lo más notable de la capital y sus alrededores.

Hemos tenido ocasión de ver la «Copa» que el Ayuntamiento ofrece como primer premio en las regatas organizadas por el Real Club de Regatas en la próxima fiesta de San Pedro.

Se trata de una verdadera obra de arte, con figuras alegóricas y emblemas marítimos, y una leyenda expresiva del objeto y del acto a que se dedica.

En la sesión de mañana se presentará a la aprobación del Ayuntamiento un dictamen de la Comisión de Aguas, proponiendo la explotación de los molinos de la acequia de la Fuente de la Villa.

También será presentado otro dictamen informando sobre la proposición presentada por los señores Julia y Villalonga, referente a canalización de aguas.

Casita amueblada, se alquila para los tres meses de verano, con baja particular al mar. Razón Armadams, 59 - (Son Alegre).

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en S. Nicolás, dedicadas al Sgdo. Corazón de Jesús. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el reverendo Bernardo Martorell, Superior del Oratorio. Por la tarde actos de coro, al anochecer Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M. Se gana el Jubileo *toties quoties*.

Otras Cuarenta Horas

Concluyen en San Jerónimo dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María. Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el reverendo señor don Matías Flexas, Catedrático del Seminario. Por la tarde a las siete Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro, que la Archicofradía de la Guardia de Honor dedica al Sagrado Corazón de Jesús. Fiesta principal de la Guardia de Honor, a las siete y media Misa de Comunión general con plática y cantos eucarísticos para los asociados y devotos del Sagrado Corazón, a las diez y media Misa solemne con sermón por el reverendo señor don José Auba, Pbro. Por la tarde a las siete y cuarto, Trisagio cantado, ejercicio del Divino Corazón sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en los Sagrados Corazones en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María. Fiesta principal de la Congregación y de la Asociación. A las siete Comunión general con plática y motetes. A continuación exposición de S. D. M. A las diez y media Oficio mayor solemne que celebrará el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral, cantándose la Misa de Angelis armonizada por el reverendo P. Miralles, alternando con el pueblo y predicará el M. I. señor don Miguel Alcover, Canónigo. Por la tarde, a las siete, conclusión solemne de las Cuarenta Horas predicando el Rdo. P. Miguel Rosselló, SS CC., Te Deum y solemne reserva de Su Divina Magstad.

Concluyen en la Asunción (Hostalet) en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Fiesta principal. A las seis Comunión general, a las siete y media Comunión general para todas las Congregaciones y acto seguido exposición de S. D. M., a las ocho y media Misa rezada en favor de los señores protectores de las obras del Templo en construcción. A las diez y media, Oficio mayor con sermón por el reverendo Fray Lorenzo Caldentey, Dominico del Convento de Manacor. Por la tarde a las cuatro y media actos de coro. A las seis la recepción del reverendísimo e Ilustrísimo señor Obispo y acto seguido bendición de la nueva Custodia y se organizará la procesión como conclusión de las Cuarenta Horas. La procesión recorrerá las calles ya anunciadas.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el M. I. señor don Juan Quetglas, Canónigo.

En Santa Eulalia, fiesta anual de los Asociados al Apostolado, en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete Misa de Comunión general. A las diez y media Misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo. Por la noche conclusión de la Novena del Delfino Corazón con sermón por el mencionado orador, bendición solemne y reserva de S. D. M.

Nota.—En todo este día 25 y desde el medio día del anterior se podrá ganar la Indulgencia plenaria en forma de Jubileo tantas veces cuantas se visite dicha parroquia.

En Santa Cruz, Jubileo del Sagrado Corazón en el que se puede ganar indulgencia plenaria cada vez que se visite el Templo. En la Merced, Festividad del Corpus y fiesta principal de los Dignos Esclavos de Jesús Sacramentado. A las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Padre Coasiliario para los Congregantes y Ofrendas de la Merced, a continuación imposición de medallas.

A las diez exposición de Su Divina Magstad, a las diez y media Oficio solemne con sermón por el Muy Rdo. Padre Comendador.

La Misa será cantada por el Coro de Señoritas de la misma iglesia. Por la tarde, a las siete y media Trisagio solemne, procesión solemne que saldrá por una de las puertas de la iglesia y dando la vuelta por la plaza de la Merced entrará por la otra puerta, a continuación reserva de S. D. M.

En San Francisco, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho Comunión general para los Terciarios, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. Padre Miguel Vidal, T. O. R. Por la tarde a las siete y cuarto, rezo de la Corona, preces de la Reunión mensual de los Terciarios y continuación de la Novena del Beato Ramón Lull con exposición y sermón por el Rdo. señor don Juan Thomás, Presbítero.

En Montesión, gran Jubileo del Sagrado Corazón a las siete y media Misa de Comunión general para todos los devotos del Sagrado Corazón. Indulgencia plenaria, *Toties quoties* y rogando por el Romano Pontífice desde el medio día del 25 y todo el 26 Por la tarde a las siete exposición de S. D. M. ejercicio del Sagrado Corazón y sermón.

En San Juan Bautista, a las siete y media al tiempo de una Misa, empezará el Ofertorio de San Juan con exposición de S. D. M.

En San Felipe Neri, Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete Misa de Comunión general con plática. En las Capuchinas, se gana el Jubileo.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en el Hospital.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro al Sagrado Corazón de Jesús. Exposición a las seis y media de la mañana. Por la tarde a las seis y cuarto Trisagio cantado, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Santoral

Juan y Pablo, mrs. San Pelayo y Vigilio.

Subasta

El día 26 del actual y hora de las 11 se venderá en pública licitación en el despacho del notario de esta ciudad don Juan Banzá Clar, Gater, 6, la casa n.º 7 de la calle de San Alonso de esta capital, zaguán, piso principal, desván, jardín y otras dependencias y botig s números 5, 9, 11, 13 y 15 de la misma calle con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario. Palma 19 junio 1922.

DOS MUJERES DE EDAD MADURA

Cuentan cómo se les ayudó pasar la edad crítica

Durand, Wis.—He tenido catorce hijos y debo la vida al Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. Cuando tenía 45 años de edad y estaba pasando por el «Cambio de Vida», una amiga me lo recomendó y tomé varias botellas, las cuales me aliviaron mucho. Me siento bien y fuerte y recomiendo su Compuesto a otras señoras. Sra. MARY RIDGWAY, Durand, Wis.



Una mujer de Massachusetts escribe lo siguiente: «Mis males eran propios de mi edad, y por espacio de tres años estuve muy enferma. Tenía bochornos y sufría dolores con mucha frecuencia. Tomé el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y estoy bien ahora.»—Sra. PIERRE COURNOYER, Box 239, Blackstone, Mass.

Si Ud. tiene la menor duda sobre el Compuesto Vegetal, puede escribir a Lydia E. Pinkham, Medicine Co. (confidencial), Lynn, Mass., pidiendo un consejo. Su carta será abierta, leída y contestada por una mujer. De venta en todas las farmacias. De venta en todas las farmacias.

Teatro Victoria

Hoy! 2.ª jornada de la serie

Aventuras de Sherlock Holmes

Estreno de la Película

Rayo de Oro

por Mary Milles

Próximo jueves: Nuevo programa

Sobre la mejor tribuna, la mejor prueba: Mi Hermosura

CONDENSED MILK MILKMAID BRAND

Leche Lechera

TELEGRAMAS

El tratado franco-español

Madrid 23 a las 24

Dice el embajador francés

París.—El embajador de Francia en Madrid ha hecho al enviado especial de Havas en dicho capital, las siguientes declaraciones sobre el tratado franco español recientemente terminado.

Las negociaciones que los gobiernos español y francés acaban de llevar a feliz término se inspiran en un carácter especialmente práctico, ya que se trataba de equilibrar las ocasiones hechas equitativamente a los intereses más generales de ambos países.

No podía esperarse llegar a la perfección absoluta, porque ésta no existe más que en teoría ni tampoco satisfacer a la vez todos los intereses particulares, por ser imposible en semejante asunto contestar por completo a todos.

Pero al ministro de Estado por la parte española y a mí por la francesa nos ha sido dable expresar la satisfacción experimentada en consideración de los intereses generales de ambos países por nuestros respectivos gobiernos, al quedar vencidas mediante la reciproca buena voluntad y la mutua concesión las dificultades que, por la misma complejidad de las cuestiones tratadas, se hacían a veces temibles.

Es, pues, la realizada, una obra de sentido práctico y también obra de equidad y buena fe.

Los negociadores se han empeñado en realizar una reciprocidad perfecta de concesiones, teniendo en la debida cuenta la importancia verdadera de los productos y también el nivel general de los derechos fijados por ambas legislaciones aduaneras.

El que Francia hay conseguido, por ejemplo, de una manera general la segunda tarifa del arancel español, mientras que España no ha conseguido para todos los artículos de la tarifa mínima francesa, tiene su justificación en que la segunda tarifa del arancel español resulta de un nivel notablemente más alto que la tarifa mínima francesa.

Incluso tiene el Gobierno español que pedir al Parlamento, para poder negociar eficazmente con las potencias extranjeras, una ley que le autorice a rebajar, en determinados casos, los derechos de la segunda tarifa.

Francia, mediante justas compensaciones, ha obtenido reducciones en este caso.

A nuestros comerciantes e industriales a quienes corresponde ahora aprovechar las concesiones que se han hecho.

Por otra parte, la frontera francesa está ampliamente abierta ahora, para los productos de más interés para la nación española.

Olaro está que la satisfactoria solución que acaba de ser lograda, después de resolver multitud de cuestiones previas de orden capital, ha de repercutir en sentido favorable para la mejor inteligencia de ambos países, en todos los órdenes de ideas y de intereses, y así lo deseamos con la mejor fe.

Noticias del Extranjero

Barcelona 23 a las 22

Dstrucción de un cuadro notable

Budapest.—En toda Hungría ha producido gran impresión la noticia de que un famoso cuadro existente en Levoča, de Eslovaquia, titulado «La Virgen Blanca de Levoča», que es tenido como un monumento del arte húngaro, había sido destruido por unos soldados checo-eslovacos.

Se trata de denunciar el hecho a las potencias y pedirles que adopten medidas para tales hechos vandálicos.

Celebración de funerales

Berlín.—Dicen de Königsberg que a los funerales por el alma de Von Kap, han asistido muchos funcionarios públicos.

Violento ciclón

Budapest.—Se ha desarrollado un ciclón de gran violencia, que ha devastado grandes tramos de terreno en la Transilvania, y ha destruido muchas casas.

Ha habido muertos y heridos.

Los bolchevistas Ingleses contra el comunismo

Londres.—El comité directivo del partido laborista propondrá en el Congreso que en la semana próxima se celebrará en Edimburgo, mantener a la gativa de adherirse a la Tercera Internacional.

Entre comunistas y fascistas

Roma.—Dicen de Ancona que a consecuencia de las colisiones con-

rridas entre comunistas y fascistas, se ha declarado la huelga general.

También ha habido una colisión en Bolonia, registrándose varios heridos.

Hacia la aproximación con Francia

Berlín.—En el Reichstag el independiente Reytcheid ha declarado que es un consentimiento pretender llevar al convencimiento del mundo que en Francia el militarismo está por encima de todo, pues que en aquella nación el poder militar está subordinado al poder civil.

Recomienda el orador que se vaya a una entente franco alemana, y ex go del Gobierno que cree una atmósfera favorable a esta idea, que sería una gran solución para la paz del mundo.

Filipinas pide la Independencia

París.—Según despachos recibidos por la «Chicago Tribune» desde Washington, una delegación filipina ha sometido al presidente Harding una demanda en el sentido de que sea concedida inmediatamente la independencia a las Filipinas.

El señor Harding ha contestado a la delegación que es imposible en la actualidad acceder a la demanda, pero que, sin embargo, puede estudiarse el asunto, para conceder la pedida independencia más adelante.

Tsurup substituirá a Lenin

Copenhague.—La Prensa publica despachos de Moscú según los cuales el Consejo de comisarios del pueblo ha autorizado a Lenin para abandonar sus funciones hasta la primavera próxima, a fin de que pueda reponerse de su enfermedad.

Inte inamente asumirá el cargo Tsurup.

La lucha entre sindicalistas y no sindicalistas

Washington.—Telegrafían de H. rrin (Illinois) que en la lucha sangrienta entre sindicalistas y no sindicalistas hay que lamentar treinta muertes.

El viaje de los Reyes de Italia

Copenhague.—Ha llegado el Rey y la reina de Italia acompañados del señor Schanzer, ministro de Negocios Extranjeros. El rey de Dinamarca ha dado un banquete a los soberanos de Italia cambiándose en dicho acto cordiales brindis.

La nueva Ley francesa de reclutamiento

París.—La Cámara ha terminado la discusión del proyecto de ley de reclutamiento. Por gran número de votos ha rechazado una enmienda del ex ministro de la Guerra señor Lefevre que pedía en la duración del servicio militar activo fuera de dos años durante cierto tiempo.

Inmediatamente se aprobó el proyecto, que fija la duración del servicio activo en 18 meses, el periodo de disponibilidad en dos años, la reserva efectiva en 16 años y medio y la reserva territorial en 10 años, o sea un total de 30 años.

El proceso de Moscú

Varsovia.—Dicen de Riga que habiendo abandonado los abogados extranjeros la defensa de los socialistas revoluc onarios cuyo proceso se va en Moscú, el Consejo de comisarios se ha reunido en sesión extraordinaria bajo la presidencia del Comité ejecutivo.

Los representantes de la Rusia soviética en el extranjero asistían a la reunión. Uno de dichos representantes pidió que cesara el conflicto de que se trata, conflicto provocado por la intolerancia comunista y que agita a la opinión pública en Europa en perjuicio de Rusia, dada la inminencia de las negociaciones de La Haya.

La noticia de que los abogados extranjeros han resuelto resignar sus funciones ha provocado en las fabricas de M soon mítins y demostraciones obreras de protestas contra el tribunal que juzga a los socialistas revolucionarios.

Los restos del ex-emperador Carlos

Viena.—Los partidarios del ex-rey Carlo gestionan que se autorice el traslado de los restos del emperador de la isla de Maders a la iglesia de San Agustín de Viena.

Política

Madrid 23 a las 22

El tratado con Alemania

Terminados los trabajos para concertar con Francia un tratado comercial, desde el jueves se reúnen diariamente los delegados de Alemania y España, para comenzar las negociaciones de un convenio comercial entre las dos naciones.

Tropiezan estas negociaciones con una dificultad muy grande: el coeficiente establecido por el señor Bergamín sobre la moneda alemana.

El problema catalán y «El Debate»

«El Debate», haciéndose eco de los propósitos atribuidos a la Lliga de tomar pie en las palabras del se-